

## 令和7年度 大牟田市教育委員会 4月定例会会議録

### 1. 日 時

令和7年4月16日（水）

開会 14時00分 閉会 15時07分

### 2. 場 所

大牟田市庁舎4階教育長室

### 3. 出席者

教育長：谷本 理佐

委 員：嶋田 桂子、山本 和夫、東 秀樹、木場 真帆

### 4. 欠席者

なし

### 5. 出席事務局職員

事務局長 坂井 尚徳、教育監 平河 良、事務局次長 高口 雅実、  
学校教育課長 小宮 武士、指導室長 中村 敏明、学務課長 石丸 隆智可、  
同課主査 山田 寿美子、同課担当 赤司 千咲都

### 6. 傍聴人数

0人

### 7. 開会の宣告等

14時00分、教育長が開会を宣告し、本日の議題について非公開の発議の有無の確認を行った。事務局長から、報告7は人事に関する事項であるため、協議1は市長が議会に提出する議案の作成についての意見の申出に関する事項であるため、いずれも非公開が相当と考えられる旨の報告がなされた。これを受けて、教育長から、報告7及び協議1を非公開とすることの発議がなされた。採決の結果、全員一致で非公開とすることと決定した。

### (報告事項)

#### 1 令和7年度末教職員異動状況について【学校教育課】

教育長 令和7年度末教職員異動状況について説明をお願いします。

学校教育課長 令和7年度末教職員異動状況について説明します。

(資料に基づき、以下の内容について説明及び報告)

- ・ 退職、他市郡等への転出、他市郡等からの転入、新規採用、管理職昇任、主幹教諭・指導教諭任用等の令和6年度末教職員異動状況

教育長 何かご質問・ご意見等はありませんか。

委 員 だいぶ以前に、女性教員は管理職に登用されることを避ける傾向があるとの話を聞いたことがあります。今はどうですか。

学校教育課長 今年度、女性の新任校長が小学校で2人、新任教頭が小学校で1人、中学校で2人います。お尋ねのような傾向は、今はないと思います。教

育委員会としては、教職員の働き方改革も進めており、女性管理職が働きやすい環境づくりに努めているところです。

委員 教諭の退職者数が35人ですが、例年これ位の人数ですか。  
学校教育課長 はい、そうです。  
教育長 他にありませんか。  
無いようでしたら、ご理解いただいたものと考えてよろしいですか。  
(了解する旨の声あり)

## **2 令和7年度大牟田市立学校主任等の発令について【学校教育課】**

教育長 令和7年度大牟田市立学校主任等の発令について説明をお願いします。  
学校教育課長 令和7年度大牟田市立学校主任等の発令について説明します。

(資料に基づき、以下の内容について説明及び報告)

- ・ 令和7年度の教務主任、学年主任、保健主事、司書教諭等の発令
- ・ 教務主任は、小学校で11名が主幹教諭、それ以外が8名、中学校で5名が主幹教諭、それ以外が3名であること。
- ・ 学年主任は1学年に3学級以上ある学年に、司書教諭は12学級以上ある学校に配置したこと。

教育長 何かご質問・ご意見等はありませんか。  
委員 小学校・中学校のどちらもですが、司書教諭が配置されていない学校ではどのようにされているのでしょうか。  
学校教育課長 制度上、12学級以上ある学校には司書教諭を配置しなければならないため、この資料では12学級以上ある学校について記載しています。実際には、これら以外の学校でも司書教諭がいる学校もありますし、いわゆる図書先生は全ての学校に配置しています。  
教育長 他にありませんか。  
無いようでしたら、ご理解いただいたものと考えてよろしいですか。  
(了解する旨の声あり)

## **3 若年研修制度に伴う指導教員の発令及び初任者への研修命令について【学校教育課】**

教育長 若年研修制度に伴う指導教員の発令及び初任者への研修命令について説明をお願いします。  
学校教育課長 若年研修制度に伴う指導教員の発令及び初任者への研修命令について説明します。

(資料に基づき、以下の内容について説明及び報告)

- ・ 令和7年度の若年研修に係る初任者・拠点校指導教員・校内指導教員等

- ・ 初任者教諭の在籍校をグループ分けし、各グループに元管理職の再任用教員である拠点校指導教員を配置すること等

教育長 何かご質問・ご意見等はありませんか。  
無いようでしたら、ご理解いただいたものと考えてよろしいですか。  
(了解する旨の声あり)

#### **4 令和7年度共同学校事務室室長の発令について【学校教育課】**

教育長 令和7年度共同学校事務室室長の発令について説明をお願いします。  
学校教育課長 令和7年度共同学校事務室室長の発令について説明します。

(資料に基づき、以下の内容について説明及び報告)

- ・ 令和7年度共同学校事務室室長の発令
- ・ 共同学校事務室は、全市立学校を中学校区を基本に4グループに分けて設置しており、その設置校とそれぞれの構成校等

教育長 何かご質問・ご意見等はありませんか。  
無いようでしたら、ご理解いただいたものと考えてよろしいですか。  
(了解する旨の声あり)

#### **5 令和7年度学校訪問について【指導室】**

教育長 令和7年度学校訪問について説明をお願いします。  
指導室長 令和7年度学校訪問について説明します。

(資料に基づき、以下の内容について説明及び報告)

- ・ 令和7年度の学校訪問要項及び学校訪問日程(案)

教育長 何かご質問・ご意見等はありませんか。  
委員 これまでは、校長が新任の学校等に学校訪問に伺う機会が多かったように思いますが、今年度はどうなるのか、また、訪問校数自体も今年度は少ないように思いますが、どうでしょうか。

指導室長 新任校長校の訪問につきましては、学校訪問要項の2(4)に「新任校長校は、原則として初年度から3年以内を要請訪問対象校とする。」と定めています。今年度は新任校長校の訪問は行いませんが、就任後3年以内には行うこととしています。訪問校数につきましては、昨年度は11校でした。本年度少なくなった理由は2点あります。まず、昨年度は松原中学校での県団体研究発表会、白川小学校での県重点課題研究発表会、また、委員の皆様は別の研修会のためご参加いただけませんでした

が、高取小学校での筑後地区小学校特別活動研究発表会がありました。これに対し、本年度は研究発表会の実施校がないことが理由の1点目です。2点目は、南筑後教育事務所との合同訪問は例年4校行っていますが、県から学力向上推進校に指定されている学校が本市に18校あり、南筑後教育事務所の指導主事等が訪問し、授業参観と学校経営部会を実施しています。これには本市の指導主事も参加して指導を行っています。今回、南筑後教育事務所から、これら18校を訪問するため今年度の合同訪問を2校にしてほしいとの要請があったものです。

委員 今年度開校の御木中学校と白銀中学校での懇談会はどのように行いますか。

指導室長 内容は検討中ですが、校長、教頭及び主幹教諭から開校後の様子を報告していただいた後、今後の学校経営等について協議したいと考えています。

教育長 他にありませんか。

無いようでしたら、ご理解いただいたものと考えてよろしいですか。  
(了解する旨の声あり)

## **6 令和6年度学校評価について【指導室】**

教育長 令和6年度学校評価について説明をお願いします。

指導室長 令和6年度学校評価について説明します。

(資料に基づき、以下の内容について説明及び報告)

- ・ 小学校、中学校(ほしぞら分校を含む)及び特別支援学校から報告がなされた令和6年度学校評価報告書
- ・ 記載内容や文章表現について指導室と学校とで最終的な点検・修正を行った後、4月下旬を目途に各学校のホームページに掲載する予定であること。

教育長 何かご質問・ご意見等はありませんか。

委員 安全管理について、危機管理マニュアルの見直しや避難訓練など、学校ではよく取り組まれているように感じました。運動場の遊具等の管理、事故の未然防止、災害時の避難など、多岐にわたる記載があり、よいチェック方法だと思いました。

指導室長 学校管理については、様式1-2の「総括的評価」の中にあり、校長が赴任1年目の学校に実施し、その年を起点に3年ごとに評価しています。安全については各学校でしっかり取り組まれています。

委員 働き方改革については改善の余地があるようですね。

指導室長 各学校では業務の効率化を図るため、様々に工夫して取り組んでいるところではあります。時間外勤務の時間数は減ってきている学校はあるように思いますが、今後もさらに工夫改善が必要かと思えます。

- 委員 先生によってばらつきがあるとか、仕事の段取りをきちんとしていただく必要があるのではないかと思われる学校もありました。
- 指導室長 効率よく、見通しを持って業務を進めていく必要があります。
- 委員 それから、いじめや不登校については、何々をやった、とか、スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーと連携して状況が改善したというようなことは書かれています、前年度比でどうなったか、増えたのか減ったのか、結果自体については全般的にあまり書かれていません。
- 委員 橋中学校については、自己評価が低い項目が目立ちますが、再編に伴う工事等によって学校生活に何らかの支障が出ているのでしょうか。
- 指導室長 工事については、休日や長期休業期間中の実施など、業者の方に最大限努力していただいていると聞いています。あれだけの大きい工事ですので、何らかの影響はあるかとは思いますが、大きな音が出ないようにするなど、教育活動に影響が出ないような配慮を最大限していただいていると校長からも聞いております。
- 委員 思うような活動があまりできていないようなニュアンスが少し感じられましたので、そういう意味では少しかわいそうだなと思いました。
- 指導室長 運動場が使えなかったのも、体育館を開放するなど、生徒たちができるだけ体を動かせるよう工夫したということは聞いております。
- 委員 みなと小学校の様式1-2の「保健管理」の学校関係者評価に「大雨の時の引き渡し方法が、改善されたので、保護者や子供の負担軽減になった。」とありますが、そのような負担軽減になる取組があったのであれば、他の学校でも共有されるとよいと思います。それから、中友小学校の様式1-2の「情報提供」の学校関係者評価に「2学期制になるのでいつ、どんな内容で懇談会をするか検討する必要がある。」とありますが、2学期制になった後の懇談会については、それぞれの学校で考えられているのか、それとも、教育委員会から、大体こういう時期に行うべきではないか等の指導がなされているのでしょうか。
- 指導室長 2学期制導入後の懇談会については校長会で協議を進めておまして、前期が9月までとなりますので、従前の1学期の末である7月には、学級懇談会や個人懇談会など、子どもたちの学校の様子を何らかの形で伝えて共有する場を必ず設けようということを進めています。ですので、そのやり方を各学校で検討していく必要があるということをごここに記入されているのかと思います。
- 委員 すると、大まかな時期は決まっていて、細かい日時等は学校で決めるということですね。
- 指導室長 これまでどおり7月・12月には学級懇談会や個人懇談会を各学校で工夫して行うことを共通理解しています。
- 委員 天領小学校の「心の教育」の自己評価に「SNSでのやり取りや扱い方から端を発したトラブルが増え」や、「児童同士の言葉遣いがよくない」

などと記載があり、これをきっかけにいじめや不登校につながる心配になります。

指導室長

実際、SNSによるトラブルはどここの学校でも起きていまして、各学校で研修や情報モラル学習等を実施していますが、家庭ともしっかり連携しながら進めていく必要があります。

委員

言葉遣いについては他の学校でも記載がありました。

委員

不登校対策の項に「ハートフルルームの活用により、学校に登校できている生徒が増えた。」という記載もあります。

教育長

先ほどのご指摘のような記載があるということは、それだけいじめの認知が進んだということです。児童生徒の側から発信している場合もあるでしょうし、子どもたちの様子をよく見ていただいているなと思っています。

委員

大正小学校の「不登校防止」の学校関係者評価に「不登校等において、多様性という言葉でひとくくりにされているが、そんなに簡単なことではないと思う。子供自身のわがままと、個性との区別が難しい。」とあります。

委員

私もそうだろうなと思ったところです。

委員

確かに判断しづらいですね。

ほしぞら分校の「不登校防止」の学校関係者評価に「何のためにこの学校に来たのか、時々認識する機会があるとよい。」とありますが、どのように認識させればよいのかなと思いました。

指導室長

通常の学校の子どもたちも同じですが、目標を持って取り組むということがないと、継続したり、主体的に、というところがなかなか続かないと思いますので、自分の目標に時々立ち返ることが大事だと思います。

委員

そのために何かをなさいますとか、行事をなさいますとかいうことではなくて。

指導室長

日々の教育活動の中でですね。

教育長

仕事が市内から市外になったため、通学が難しくなり、欠席が続いている生徒さんがいますが、最長6年まで在籍できますので、生活の状況が変化して、また通学できるようになればいいなと思っています。

委員

特別支援学校の「いじめ防止」の自己評価に「道徳科の授業は個人差もあり難しい。」とは、どのような意味でしょうか。

指導室長

児童生徒一人一人の特性や発達状況に合わせた対応が必要となりますが、経験や、いろいろなものに対する見方・考え方の個人差が大きいので、授業の中で共通の教材を用いるときなどに、難しい面があるということだと思われま。

教育長

他にありませんか。

無いようでしたら、ご理解いただいたものと考えてよろしいですか。

(了解する旨の声あり)

**7 大牟田市立学校の学校歯科医の委嘱について（臨時代理）【学務課】**

《大牟田市教育委員会会議規則第3条ただし書きの規定により非公開》

（協議事項）

**1 令和6年度大牟田市一般会計補正予算（案）について【総務課】**

《大牟田市教育委員会会議規則第3条ただし書きの規定により非公開》

教育長

その他にご意見、ご質問はありませんか。

無いようでしたら、以上で4月定例会を終わります。

閉会 15時07分